

LA VOZ DE ALBACETE

DIARIO DE LA TARDE

Año II N.º 287 Albacete, Jueves, 8 de Abril de 1954 Precio, 70 cts

Mussadeq vuelve ante el Tribunal

TEHERAN, 8.—Envuelto en un abrigo raído y calzando zapatillas, Mussadeq ha comparecido hoy ante el Tribunal Militar que entiende en la revisión de la condena impuesta al ex primer ministro, de tres años de confinamiento, incomunicado. Al iniciarse la sesión, Mussadeq, dijo: "Esto no es un tribunal de justicia, sino una cámara de tortura". Luego prorumpió en llanto y alegó que el tribunal era incompetente y que había pensado en el suicidio. "Pensaba suicidarme—dijo—para poner fin a mis sufrimientos en la cárcel, pero el fiscal, al enterarse, me ha amenazado con que me mandaría oficialmente a una casa de orates".

El ministro de Comercio español ha sido recibido esta mañana por el presidente de los EE. UU.

El señor Arburúa transmitió al general Eisenhower un saludo del Jefe del Estado español

WASHINGTON, 8.—El ministro de Comercio de España, señor Arburúa, al salir de la Casa Blanca, donde fue recibido por el presidente Eisenhower, hizo a los periodistas las siguientes manifestaciones: "Esta mañana he tenido el alto honor de ser recibido por el presidente de los Estados Unidos, al cual he transmitido un cordial y sincero saludo del Jefe de la nación española. No necesito decir lo agradecido que estoy, o en cuanto estimo las muestras de aprecio y estimación que

constantemente estoy recibiendo."

"En el curso de mis entrevistas con los miembros de la Administración hemos discutido, principalmente, asuntos económicos y comerciales, sigue diciendo el señor Arburúa. A este respecto podría subrayar el hecho de que yo no estoy aquí para pedir nada, sino simplemente, en una misión de buena voluntad para el cambio de conocimientos y entendimiento más estrecho. Soy un firme creyente en las relaciones humanas directas y estoy convencido de que contactos de esta clase aumentan el aprecio mutuo. Espero que será posible para muchos españoles visitar Estados Unidos. Tienen mucho que aprender y admirar en este gran país. Ahora, muchos norteamericanos están visitando España. Acojemos bien estas visitas. Nos alegra ver a los norteamericanos en nuestro país y observar la manera como entablan relación con el pueblo español. Se entienden bien. España tiene muchas cosas para atraer y agradecer a los norteamericanos. Posee la variedad sin fin de un continente en miniatura, con una civilización que tiene millares de años y que está estrechamente vinculada al descubrimiento y desarrollo de la mayor parte del Continente americano, incluso de una parte importante de nuestros propios Estados Unidos. Las facilidades para las visitas de vuestros compatriotas a España han aumentado considerablemente en los años recientes y el Gobierno español tiene la intención de aumentarlas aún más en un futuro próximo."

"Los hombres de buena fe —agregó— son capaces de entenderse siempre y las reuniones en que he tomado parte muestran que no hay falta de buena fe por vuestra parte ni por la nuestra. Cada norteamericano a quien he visto ha estado de lo más cordial y simpático conmigo. Todo el mundo sabe que España ha estado desde hace largo tiempo identificada con la política anticomunista de los Estados Unidos. Por esta razón, lo que apreciamos más de Estados Unidos es la amistad. Norteamérica puede estar segura de que España responderá a su amistad del modo más sincero. Nosotros, los españoles, hemos tenido ya que luchar contra el comunismo en nuestro propio suelo y podemos apreciar, por lo tanto, los sacrificios hechos por Estados Unidos para superar el peligro que amenaza al mundo civilizado. Por ello, es fácil para ambos países comprender los problemas que les son comunes y hacer lo posible para la conclusión satisfactoria, a la manera que ha sido propugnada con tanta frecuencia por el Jefe del Estado español."

El "Ejército Azul de Nuestra Señora de Fátima"

Concede un premio al canciller Adenauer por sus servicios a la paz

PLAINFIELD (NUEVA JERSEY), 8.—"El Ejército Azul de Nuestra Señora de Fátima", organización católica fundada para combatir al comunismo mediante la oración, concederá el 23 de mayo su premio anual al canciller Conrad Adenauer, de Alemania occidental.

Este premio se concede al citado canciller "por sus relevantes servicios a la causa de la paz mundial."

La ceremonia se celebrará con ocasión del año mariano, en el Carnegie Hall, bajo la presidencia del arzobispo de Newark, monseñor Thomas Boland.

"El Ejército Azul de Nuestra Señora de Fátima" fue fundado hace siete años por

el párroco de la iglesia de Santa María, de esta ciudad, P. Harold Colgan, y se ha extendido rápidamente, hasta el punto de que comenzó con 700 afiliados y ahora cuenta con cinco millones.—Efe.

Recepción en París, en honor de españoles

PARIS, 8.—Un grupo de profesores de la Escuela de Artes y Oficios de Madrid y una delegación de la Facultad de Filosofía y Letras de Oviedo, a su paso por París, han sido objeto de una recepción oficial en el Ayuntamiento parisino.—Efe.

La bomba de cobalto es el arma más mortífera lograda por el hombre

Puede terminar con toda la vida sobre el planeta terrestre

NUEVA YORK, 8.—El arma más mortífera lograda por el hombre, y que podría terminar con toda la vida sobre el planeta, puede ser ya una realidad, según dice el diario "New York Times".

La bomba de cobalto—una bomba de hidrógeno incluida en un envoltorio o casco de cobalto—ha salido ya del campo de la pura teoría. Durante las recientes pruebas con bombas de hidrógeno en Eniwetok, el pasado mes de marzo, dice el corresponsal científico del citado periódico, William L. Lawrence.

El articulista agrega que la explosión de la bomba de cobalto, provocaría una nube radiactiva 320 veces más potente que el radio, que, al ser arrastrada por los vientos

reinales, se desplazaría a miles de kilómetros, destruyendo a su paso todo signo de vida.

El profesor Harrison Brown, técnico en química nuclear del Instituto Tecnológico de California, ha dicho, según el citado articulista, que "las potencias occidentales podrán hacer estallar bombas de hidrógeno y cobalto sobre una línea tendida de Norte a Sur, a la longitud geográfica de Praga aproximadamente, que destruiría toda vida humana, animal y vegetal en el interior de una faja de 2.400 kilómetros de anchura, que se extendería desde Leningrado a Odesa, y de 4.800 kilómetros de longitud, desde Praga a los Montes Urales.

El profesor Leo Szilard,

sigue diciendo Lawrence, ha manifestado que cuatrocientas bombas de cobalto de una tonelada bastarían para emitir suficiente radiactividad para extinguir todo rastro de vida sobre el planeta.

El diario termina diciendo que la naturaleza del arma citada prohíbe de antemano su ensayo en lugar alguno del mundo, pero que las pruebas de la bomba "H" en Eniwetok lo han hecho innecesario, ya que las dos bombas se asemejan en todo, diferenciándose únicamente en el metal del casco, que hace que al ser de cobalto, éste al estallar la bomba se convierta en vapor y se transforme en una nube radioactiva de elevada potencia mortífera.—Efe.

DIÁ DEL DOLOR

POR FRANCISCO FUENTES

Canónigo de la Santa I. Catedral

Nuestra Santa Madre la Iglesia, tan oportuna siempre, tan deseosa siempre de nuestra salvación, nos invita a celebrar piadosamente, la conmemoración de esta fecha: Día del Dolor

La coyuntura no puede ser más apropiada, ni la fecha mejor elegida. El Viernes de los siete Dolores de María Santísima Nuestra Señora. Ella, la gran escogida, predilecta entre todas las criaturas, destinada a la altísima dignidad de Madre del Verbo Humano, vivió toda su vida íntimamente asociada a esta ley misteriosa y sublime del Dolor. Pasó por todas las vicisitudes de la tribulación y la prueba. Participó—Corredentora con Jesús—de una manera heroicamente plena, de los tormentos de la Pasión.

La trayectoria ejemplar de su vida entera aparece claramente marcada con este sello inconfundible del Dolor, característico de los grandes imitadores de Cristo.

Por eso su corazón maternal se nos brinda como el más seguro refugio misericordioso, manantial inagotable de consuelos y esperanzas para todos los que sufren. Muy acertado, pues, colocar este Día del Dolor bajo la advocación tierna y amorosa de la Santísima Virgen de los Dolores.

Ahora compete a cada uno de nosotros el deber de dar a esta jornada su significación completa. Su valoración exacta. Esta: El convencimiento hondo de la enorme fuerza santificadora del dolor cristianamente sobrellevado. Y su vitalidad, decisivamente eficaz, de apostolado del mejor estilo.

Ojalá—quíeralo Dios—que sepamos penetrar en la hondura sublime de esta maravillosa teología del sufrimiento.

La fecha consoladora y providencial exige—hoy como nunca—acopio de ofrecimientos generosos. Urge, con el alma en gracia, en estos tiempos de frivolidad y refina miento sutil del goce ansiosamente perseguido, sobrenaturalizar el dolor y hacer de él, cantera inagotable de méritos y camino de santidad y perfección. Los más llamados a la tarea son, especialmente, los que soportan la dura prueba de la enfermedad y los que en el secreto del alma sienten la tortura punzante de tantas angustias espirituales.

He aquí el programa completo de una fecunda participación en la jornada del Día del Dolor: Ofrecimiento resignado y alegre de todos nuestros dolores, colocándolos junto al corazón de la Virgen Dolorosa, con un vivo anhelo saturado de penitencia. Ungido de reparación. Influencia divina del sufrimiento cristianamente ennoblecido que redime, santifica y eleva.

La función hipertrofiada

Por Wenceslao FERNANDEZ FLOREZ

(De la Real Academia Española)

Comienzan a pensar los norteamericanos que el espionaje que mejor puede instruir a los soviets no es el que realizan los agentes comunistas sino las constantes e indiscretas informaciones publicadas en la propia Prensa. Parece ser que basta con estar suscrito a los periódicos yanquis para enterarse de muchos asuntos relacionados con la defensa nacional y que deberían permanecer secretos.

Todavía no se han derivado de tal consideración medidas severas, pero bastan esos recelos para autorizarnos a temer que en la poderosa nación donde el sensacionalismo tiene tantos cultivadores y tantos golosos se está perdiendo la estimación que la letra impresa ha merecido hasta hoy.

El periodismo tiene no sólo sus deberes sino sus fueros. Defenderlos es una obligación de la democracia. ¿Cuántas funciones son tan respetables, cuál otra actividad tan intangible como la del individuo que va y viene y fiska y

escudriña, con su lápiz y sus cuartillas en la mano, para descubrir un tema que pueda ser publicado en primera página bajo un título a dos o tres columnas? Esto es altamente meritorio y con tal momento se han edificado muchas grandes reputaciones.

Puedo citar el caso de «Polifemo», pseudónimo que hizo famoso un sagacísimo periodista, que mejor debiera llamarse Argos por cuanto acertaba a ver. Nada se le ocultaba y sus lectores eran innumerables y pocas veces se encontraban defraudados. Verdaderamente, aquel hombre poseía una incomparable habilidad para enterarse de todo lo que podía interesar al público.

Cierta vez, en un viaje, escuchó desde el pasillo del tren el juicio que al señor X merecía el señor Z. El señor X hablaba con un amigo y creyó estar seguro de que nadie más le oía; por eso formuló opiniones sin duda exactas, pero muy duras contra el señor H. y contó de él alguna anécdota mortifican

te «Polifemo» reprodujo la charla en su periódico. X y Z eran amigos, en apariencia, y sin duda no habría sucedido nada entre ambos si aquellas apreciaciones no hubiesen tenido publicidad. Pero al ser difundidas se hicieron imperdonables. Z le envió sus padrinos al señor X se batieron. Y X le segó la nariz a Z de un sablazo. El así mutilado padeció desde entonces un terrible complejo de chatz, abandonó la política en la que ocupaba altos cargos, desahució sus negocios y en la actualidad no es más que un pobre hombre. Todo como consecuencia de aquella información de «Polifemo».

En otra ocasión, el audaz reportero llegó a conocer que se iba a firmar un tratado que afectaba a las minas de hierro. Lo contó con detalle. Se habían tomado precauciones para evitar daños a la economía, pero la brusquedad de la noticia produjo extensa alarma. Las acciones bajaron rapidísimamente; millares de personas se arruinaron y hubo (Pasa a la pág. SEXTA)

NUESTRA CIUDAD

PERFIL DEL DIA

"Dia del Dolor"

Nuestro prelado ha dispuesto que mañana se celebre en Albacete el «Día del Dolor». Los enfermos, los impedidos, los que sufren en el lecho del dolor, recibirán mañana, en su domicilio el supremo consuelo de la sagrada Comunión, para acercarse más a Dios en estos días conmemorativos de la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo.

En este Viernes de Dolores, los enfermos de Albacete podrán así ofrecer los suyos, con el alma en gracia, a la Santísima Virgen, Madre amorosa de todos y de la que a todos nos llega la luz del amor y de la esperanza.

Y no se limitará a esta Comunión, que ha de hacerse por Parroquias—a las que pasarán aviso previamente, los familiares y amigos de los enfermos—los actos emocionantes y solemnes de mañana. A las doce y media, desde la Santa Iglesia Catedral, será radiada una Misa, que ellos pueden escuchar desde sus casas, y por la tarde, a las siete, una Hora Santa.

El dolor es el camino de la perfección y por el dolor nos hacemos mejores y nos acercamos más a la verdad divina. La iniciativa de nuestro querido Prelado es pues digna del elogio y del agradecimiento de todos los albacetenses y merece que todos cooperemos al mayor éxito de la misma. Para ello debemos contribuir a que no quede ningún enfermo sin recibir mañana el consuelo del Pan de los Angeles, preocupándonos de que nuestras amistades que los tengan sepan esta grata nueva con tiempo suficiente y haciendo llegar el deseo del señor Obispo hasta el hogar más apartado, donde haya un enfermo que sufra.

Pongamos, finalmente, el colofón de nuestras oraciones a la Virgen, para que Ella, cobije bajo su manto, tanta miseria humana, y nos guie siempre por el camino del bien, para hacernos dignos del sacrificio de su divino Hijo, muerto en la Cruz para salvarnos.

Anuncios por palabras

VENDO furgoneta 8 caballos, baratasíma. Razón: Señor Toledo, Teléfono 1902, Albacete.

MAQUINAS de punto, Industrias González. Últimos modelos. Sistema patentado. Olivar, 147 Madrid. Teléfono: 39-02-23. Representante con exposición en Albacete: Señor Simarro, Saturnino López, 14. ¡¡Grandes facilidades!!

MAQUINAS hacer punto imperio 20 meses crédito enseñanza, gratuita a domicilio. Delegación de Zona Guarch. Calzaderna, 19. Motilla del Palancar. Cuenca

LABORATORIO farmacéutico precisa representantes introducidos para capital y pueblos importantes. Escribir, Laboratorio Esquifar, Lagasca, 133, Madrid.

REPRESENTANTES precisa importante casa sellos caucho, grabados, etc. Dirigirse: Apartado, 498, Valencia.

GOTAS Veletas

Pues, señor, no hay quien (entienda a este Abril primaveral que tan pronto nos abrasa con calor excepcional, como nos hiela con fríos y hasta se pone a nevar... ¡Sol, lluvia, viento, bonanza, frío, calor y huracán! ¡Abril es una veleta que en caprichoso girar, cambia de decoración sin que se sepa quedar a una sola carta, que es lo lógico y lo cabal!

Lo que le pasa a este Abril, les suele también pasar a muchos que en esta vida dando «giros» siempre van de la ceca hasta la meca, sin llegar nunca a fijar una actitud seria y digna, que es lo correcto y forzoso (mal... ¡Yo conocí a «monteristas» que, tras por Pedro pasar, han llegado ya a Chicuelo y... Dios sabe adonde irán!) ANANBAL

Vida Religiosa

Cultos para mañana
SANTA IGLESIA CATEDRAL.—Misas de 7:30 a 10:30.
 Por la tarde, a las 7:30, novena en honor a Ntra. Sra. de los Dolores con Exposición de S.D.M.
PARROQUIA DE SAN JOSE.—Misas a las 8, 8:30, 9 y 9:30.
 Por la tarde, a las 7:30, Santo Rosario y ejercicio del Via Crucis y Miserere.
PARROQUIA DE LA PURISIMA. Misas a las 8, 8:30, 9 y 9:30.
PARROQUIA DE SAN FRANCISCO.—Misas a las 8, 9 y 9:30.
 Por la tarde, a las 7, Corona Franciscana y ejercicio del Via Crucis.
PARROQUIA EL BUEN PASTRO.—Misas a las 7:30 y 8:30.
 Por la tarde, a las 7, Santo Rosario.
PARROQUIA DE NUESTRA SEÑORA DE LA ASUNCIÓN.—Misas a las 7:30, 8, 8:30 y 9.
 Por la tarde, a las 7:30, Santo Rosario.
PARROQUIA DEL PILAR. Misa a las 8.
 Por la tarde, a las 7, Santo Rosario.
PARROQUIA DE NUESTRA SEÑORA DE FATIMA Misa a las 7:30, 8 y 9.
 Por la tarde, a las 6:30, Santo Rosario.
DOMINICAS.—Misa a las 8.
MARIA INMACULADA.—Misa a las 7.
FRANCISCANAS.—Misa a las 7:15.

PAN-BIZ
 Quien prueba este producto singular, lo adopta para siempre, porque es insustituible.
 Esta noche a las 10:45 escuche en Radio Juventud MONAS Y CAIRELES programa patrocinado por PAN-BIZ.
 Venta: T. Gallego, 6.—C. Píno, 8

Mañana será otro día

El sol sale a las 5:46 horas y se pone a las 18:48 horas.
 La luna sale a las 10:21 horas y se pone a las 0:56 horas.
 Cuarto creciente el día 10.

SANTORAL.—Los Siete Dolores de Nuestra Señora. — Santos: Casilda, virgen; María Cleofé, Prócoro, Demetrio, Conceso, Hilario, diácono.

MISA.—De los Dolores de la Virgen. Ornamentos blancos. O misa de la Feria, ornamentos morados.
 Día de abstinencia.

Van transcurridos 99 días del año; faltan 266.

FARMACIAS DE GUARDIA PARA ESTA NOCHE

Don Juan del Pozo y del Pozo, Mayor, 58, y señorita María Lillo Pardo, Carretera de Madrid, 2, duplicado.
PARA MAÑANA
 Servicio de día
 Doña Josefa Gómez Piñeras, Feria, 14, y don César Cabeza, Marqués de Molins, 9.

2 GOTAS BASTAN

HIGIENE DENTAL PERFECTA

LICOR del POLO
 NORMAL Y CLOROFILADO

Cartelera de Espectáculos

GRAN HOTEL.—Continúa de 5:30 a 1.—Complementos y estreno de «El beso de Judas (tolerada)»
PRODUCTOR.—Continúa de 5:30 a 1.—Complementos y estreno «Alta traición (tolerada)»
CAPITOL.—Continúa de 5, 30 a 1 Complementos y estreno de Androcle y el león y Sor Intrépida (toleradas)
TEATRO CIRCO.—Continúa de 5:30 a 1. Programa doble, (tolerada menores) «Kon-Tiki» (estreno) y «Los hijos de los Moosquete ros» (en tecnicolor).

Cupón de Ciegos
 Día 7 de abril de 1954
 Número 860

Esta noche, primera conferencia de don Elías Olmos

Como venimos anunciando, esta noche, a las ocho, tendrá lugar, en el salón de actos del Instituto de Enseñanza Media, la primera conferencia del Ilmo. señor don Elías Olmos, canónigo archivero de la Catedral de Valencia y prestigioso conferenciante y escritor, que desarrollará durante dos días interesantísimos temas que ya dimos a conocer.

La expectación por este breve ciclo de conferencias, organizado por el Consejo Diocesano de Jóvenes de Acción Católica, es extraordinaria y nos complace dar nuestra más cordial bienvenida a tan ilustre personalidad católica, que ya se encuentra entre nosotros y al que deseamos una grata estancia en Albacete.

Comisión Permanente del Consejo Provincial de Educación Nacional

Escuelas vacantes que serán objeto de provisión interina por maestras en la sesión del día 17 del actual.
 Los Pocicos, Pozohondo, mixta, suplencia por alumbramiento; Peña-Rubia, Elche de la Sierra, mixta, suplencia por alumbramiento; Sege, Yeste, mixta, provista por oposición; Tus, Yeste, mixta, provista por oposición.

Albacete, 5 de Abril de 1954.—El delegado, ANTONIO GARCIA GUTIERREZ.

Delegación Provincial de Trabajo

Se recuerda a todos los propietarios que deseen edificar en esta provincia, al amparo de los beneficios del Decreto-Ley de 27 de noviembre de 1953, que a las instancias de petición de bonificable provisional (modelo número II), deberán acompañar todos los documentos que se relacionan en las instrucciones contenidas al dorso de la carpeta, y que citados documentos habrán de ser presentados indistintamente en esta Delegación dentro del plazo máximo de tres meses, concedidos al efecto.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Muebles - Tapizado - Pulimento
LUIS LARA GARCIA
 SAN AGUSTIN, 39 Teléfono 2547

¿QUE MEDICE USTED?

"Eduardini"

Eduardo Gutiérrez Armeila, «Eduardini», director artístico de la «troupe» de enanitos que forman parte de su espectáculo.

—¿Cómo van los «peques»?
 —Muy bien, gracias.
 —¿Se portan bien?
 —Desde luego, son todos buenos chicos.
 —¿No le dan guerra?
 —¡Qué val!
 —¿Cómo reunió la «troupe»?
 —Incorporándolos a mi compañía en todas partes del mundo donde los iba encontrando.
 —¿De dónde son?
 —Todos españoles, menos un mejicano y un argentino.
 —¿Con cuántos empezó?
 —Con dos.
 —¿Y tiene ahora?
 —Diez.
 —¿Cuánto miden?
 —De un metro a 1'22.
 —¿Peso?
 —De 32 a 47 kilos.
 —¿Edad?
 —De 21 a 34 años.
 —¿Qué les enseñó usted?
 —Su trabajo en escena o en la pista.
 —¿Trabajo?
 —Acrobacias.
 —¿Muy difícil?
 —El mérito de mis «peques» es tan grande que sólo los profesionales se dan verdadera cuenta de ello.
 —¿Por qué?
 —Porque tienen las extremidades muy cortas y el esfuerzo es tremendo.
 —¿Cómo se llevan entre sí los «lilliputienses»?
 —Maravillosamente. Existe entre ellos auténtica camaradería.
 —¿Cuáles son sus debilidades?

—El tabaco. Se fuma unos puros enormes. También les agrada una copita de vez en cuando.

—¿Ganan mucho?
 —No está mal. De la excursión por Marruecos franceses les han quedado unas diez mil pesetillas libres a cada uno.

—¿Han estado en el extranjero?
 —En África, América y toda Europa.

—¿Dónde tuvieron más éxito?
 —En Inglaterra y en los países escandinavos.

—¿Qué proyectos tiene?
 —Este año los presentaré en las Plazas de Toros, con becerros.

—¿Y ellos qué dicen?
 —Están encantados.

—¿Es cierto que se llevará a un «pequeño» de Albacete?
 —Seguramente incorporaré a la compañía al famoso «Joselito», de esta ciudad, para los espectáculos taurinos.

—¿Siente verdadero cariño por ellos?
 —Tanto yo como mis hijas les tenemos verdadero afecto.

(Sus hijas son las encantadoras malabaristas Angelita y Carmen, dos artistas de una vez y además muy guapas).

—¿Se siente un bienhechor de los enanitos?
 —Usted dirá. A muchos los saqué de la miseria y ahora se ganan honradamente la existencia, como artistas.

—Bienhechor.
 —Gracias.
 GUTIERREZ ALARCON

Delegación Administrativa de Enseñanza Primaria

NOTA

A partir de esta fecha se encuentran en el S. E. M. a disposición de los interesados las diligencias de ascensos debidamente reintegradas de todos los comprendidos en las tres primeras categorías de las nuevas plantillas.

En las nóminas del corriente mes de Abril van incluidos con los nuevos sueldos los comprendidos en la cuarta categoría, maestros supernumerarios volantes, maestras rurales e interinos en general, cuyas diligencias de ascensos podrán recogerlas en las oficinas del S. E. M. a partir del día 10 del próximo Mayo.

Albacete, 6 de Abril de 1954.—El delegado, ANTONIO GARCIA GUTIERREZ.

La empresa en la economía moderna

Por Higinio GUILLAMON

III

Las bases del éxito de la empresa

B) RELACIONES SOCIALES

La convicción del americano es que la riqueza de la nación descansa sobre la prosperidad de la empresa. Entiéndase, según hemos dicho, que la empresa se considera como riqueza viviente cuyo desarrollo interesa a la comunidad y de ella forman parte los accionistas o propietarios, los dirigentes, los obreros y los consumidores.

Conseguir que estos grupos de intereses distintos permanezcan unidos y colaboren en la obra común, supone la permanencia de relaciones si no cordiales por lo menos, que permitan una inteligencia entre todos, conducente al bien general.

Para ello, la empresa ha de ser "transparente", es decir, que facilite información adecuada de la marcha de la misma a los referidos grupos interesados. Informes de la Junta general, de accionistas, nombres de los directores, política de la empresa, cifra de negocios, ventas, precios de coste, sueldos, beneficios, clientes, mandatos, etc., con estudios comparativos de unos años a otros. Y, naturalmente, esta transparencia ha de evitar los recelos, deshacer la maledicencia y fomentar entre todos un verdadero "espíritu de equipo".

La sociología industrial moderna trata de fundarse en un ambiente de sinceridad, sencillez en la forma y dirigida a resolver rápidamente toda clase de conflictos que afecten al mantenimiento de buenas relaciones. Estas se clasifican en: Internas: De trato del personal, o relaciones humanas. Externas: Sindicatos y Organizaciones del Trabajo, o relaciones del trabajo. Público y clientela, o relaciones con el público.

A) RELACIONES HUMANAS

Deben llamarse relaciones de buena convivencia entre las personas que trabajan en la empresa, y tienen por objeto "crear un clima social de cooperación" por medio de contactos directos entre la dirección y el personal dirigido.

El fin que se persigue es encontrar la armonía y satisfacción en el trabajo que facilite a cada uno obtener el mayor rendimiento para conseguir una disminución en el precio de coste.

Es decir, se fundan en un principio económico tendente a conseguir un nivel de vida más elevado para toda la nación. Los comentarios de índole espiritual que esto puede suscitarnos, se contestan en virtud del espíritu de las leyes y de las costumbres austeras de la población.

No hoy en esta forma de plantear las cuestiones ningún sentimentalismo y cada una de las partes es libre de colaborar o no. Pero de hacerlo, cada uno debe saber que la empresa es una comunidad de trabajo intenso y progresivo encaminada a obtener beneficios a cambio de productos y servicios.

Avalando este sentir podemos citar las palabras de Samuel Compers, antiguo sind-

icalista, quien dijo: "El peor crimen que puede cometerse contra los obreros es permitir el funcionamiento de una sociedad que no obtiene beneficio".

Todo en la empresa moderna debe tener pública justificación y cada gasto, por insignificante que sea, ha de procurar un beneficio. Así, se pone la técnica y el trabajo al servicio de todos y la consecución de éste justifica en sí misma la producción, cuya finalidad es satisfacer necesidades humanas.

Para concretar lo expuesto y terminar esta parte, vamos a resumir exponiendo los principios en que se inspira la política de la Asociación Nacional de Fabricantes (N.A.M.), que son:

Primero.—Salarios elevados son deseables y necesarios en una economía de empresa libre, siempre que estén basados en una elevada productividad de los trabajadores: la única manera de ganar más es producir más.

Segundo.—Los trabajadores, piden algo más que elevados salarios; piden ser apreciados, comprendidos, ser tratados de modo leal y amistoso. Quieren que el patrono preste atención a sus necesidades y a sus deseos, que les trate como semejantes, teniendo cada uno sus esperanzas y sus temores, su orgullo y su dignidad. Desean hacer sentir que el trabajo que realizan es importante para la empresa y para la comunidad. Piden tener la posibilidad de seguir su suerte, es decir, de ir tan lejos como sean capaces (en el seno de la empresa y de la comunidad).

Tercero.—La posibilidad de empleo debe estar asegurada en un grado tan elevado como sea posible. Esto significa trabajo estable y paga estable. Para ello la dirección de la empresa debe dirigir inteligentemente los elementos que están bajo su control y responsabilidad.

Cuarto.—El espíritu de colaboración entre el personal y la dirección debe desarrollarse por la explicación de la política de la empresa, y de sus problemas presentes y futuros. Es necesario que el personal sepa lo que la dirección "piensa y hace"; y que ésta conozca las reacciones del personal y su "estado de espíritu y ánimo".

La declaración patronal termina así: "Tenemos necesidad de unidad, pero de una unidad dinámica que sólo puede existir donde los hombres son libres para desenvolverse, libres de trabajar donde les conviene, y libres de recoger los frutos de sus esfuerzos. Únicamente nuestro sistema, por su naturaleza (basado en la cooperación) y en el móvil de interés, puede darnos los medios de poner a la altura debida la dignidad del individuo y dar un sentido justo a las relaciones sociales."

Las relaciones humanas o de cooperación en la tarea de la empresa, representan un terreno común para exponer sus problemas a cuantos participan en la misma animados de igual finalidad. Co-

mo en las competiciones deportivas entre equipos, lo decisivo es "hacer y dar juego", respetando las reglas, y en el cual cada uno sabe que su éxito personal depende de sus capacidades y procura en su interés mejorar su propia productividad, que, en definitiva, ha de dar el triunfo a su equipo.

B) RELACIONES DEL TRABAJO

Son las que surgen entre empresas y su personal considerado colectivamente, relativas a la defensa de los intereses divergentes de ambas partes. En general, los obreros están representados por sindicatos profesionales, que son apolíticos, y personalizan a la profesión organizada.

Las empresas procuran obtener los mayores beneficios y los sindicatos conseguir para los trabajadores, en relación con el beneficio común, salarios convenientes por medio de contratos colectivos, dentro de una economía dinámica.

Como ha podido observarse en las luchas sociales de los últimos años, el movimiento obrero norteamericano se manifiesta con impetuosidad y ardor, pero siempre con lealtad o los compromisos adquiridos, que se aplican y cumplen de buena fe.

El sistema se caracteriza por basarse en contratos colectivos libres, que se refieren a la legislación reglamentaria de los salarios.

En los contratos se acuerdan las distintas cuestiones del trabajo: plazo de validez de los mismos, salarios, antigüedad, procedimiento de resolver los litigios, horas de trabajo, vacaciones, etcétera.

La determinación de los salarios se hace de modo muy riguroso utilizando baremos, clasificaciones, análisis del trabajo, meditaciones de tiempos y cálculos.

En algunos contratos se conviene una prima anual de mejora, que estimule al personal a producir. La importancia concedida por ambas partes a este sistema se pone de manifiesto en el convenio suscrito por la empresa "Parke, Davis and Company", de Detroit, que fabrica productos farmacéuticos para todo el mundo y es quien ha industrializado primeramente la Cloromitecina, que declara: "Está reconociendo que un aumento constante en el nivel de vida depende del progreso tecnológico, del utillaje, de la mejora de los métodos de trabajo, de los procedimientos de fabricación, de un equipamiento mejor de las instalaciones y de una aptitud de cooperación, por parte de todos. También se reconoce que el principio de producir más con la misma cantidad de esfuerzo humano es un objetivo económico y social sano".

Es decir, que la productividad no exige un aumento de esfuerzo físico del personal, sino que cada uno utilice su inteligencia y habilidad del mejor modo posible para hacer bien su cometido. El trabajador ha de llegar a ser un agente de

coordinación y de vigilancia de los distintos elementos productivos. Cuando un trabajo resulta excesivamente pesado, o se repite constantemente con rapidez o mucha frecuencia, es necesario reemplazar al hombre por una máquina nueva.

La convicción de empresas y trabajadores es que la productividad crea trabajo y merced a los adelantos técnicos se instalan nuevas fábricas que emplean más personal.

Los sindicatos presionando (Pasa a la pág. CUARTA)



Alegría y juventud al paso de la Estudiantina

En estos días luminosos y tibios de primavera, ha puesto su nota de juventud y alegría en las calles de Madrid la muchachada de las tunas de todos los distritos universitarios—quince agrupaciones musicales de instrumentos de cuerda y percusión—que acudieron de la Península y de las lejanas islas para participar en el concurso nacional organizado por el S. E. U.

Este júbilo y bullicio estudiantil tuvo su apoteosis en la mañana del domingo a la salida del teatro Lope de Vega, donde habían actuado las cinco tunas finalistas que se clasificaron por este orden: Madrid, Santiago, Valencia, Navarra y Córdoba.

Daba gozo contemplar en la Gran Vía la desbandada de las estudiantinas, dando al aire sus canciones y sus músicas, trezando sus danzas, celebrando su triunfo y tremolando los nuevos corbatines del premio en el remolino de cintas multicolores y el revolotear de los airosos manteos.

J. LUIS DE CASTRO VAZQUEZ DE PRADA

ACOTACIONES

La rebeldía de ayer y la continuidad de hoy

Por Francisco CASARES

Con ocasión del aniversario de la liberación de Madrid, las Falanges Juveniles han reiterado al Caudillo su adhesión incondicional. Es éste un hecho que no puede considerarse como un episodio más, en la sucesión de los que esmaltan el vivir de España. Tiene, por sí mismo y por su valor simbólico, una relevante significación. Ha sido constante invariable, en lo que ya significa historia, el que las juventudes advinieran a la vida pública con un significado de oposición. Era la inequívoca manifestación de descontento contra sistemas y nombres que, en la ilusión y en la claridad mental de los nuevos elementos humanos, llevaban la definidora etiqueta de lo caduco, de lo que urgía relevar. No parece necesario esgarbar demasado en lo que es pretérito—por otra parte, no excesivamente lejano—para delinear el recuerdo de cómo una noble y natural rebeldía se utilizaba perdidamente para crear o fomentar esta dosis de inquietud. Acaso, las mismas gentes mozas no acertaban, en la explicable ceguera de sus entusiasmos y en el ímpetu desbordado de sus afanes, a discernir el verdadero móvil de las que las conferían la función de instrumentos dóciles de otro género de ambiciones. Pero, lo que no se puede negar es que la sintonía de que las cosas y las orientaciones cambiaran era lo que constituía nervio y motor de los ímpulses.

Cuando España se vió al borde del abismo que abrieron, simultáneamente, falacias e incomprendiones, rencores y debilidades, la juventud acertó a ver el camino exacto. Y hacia él se fué bajo las banderas al viento y entre los cánticos y el sonar de los clarines marciales. Y dió ejemplo. No fueron los varones de seso y reposo, ni los intelectuales contaminados, con todo el bagaje de sus resentimientos y la pesadumbre de sus no liquidadas querellas, los que señalaron la ruta. Una

vibración que partía de la generosidad, desprovista de contagio con los egosmos al uso, se clavó en las conciencias. La reacción tuvo enormes alcances. El dolor de España, en los nervios y en los pensamientos, nos empujaba a todos. Había que librar la decisiva batalla. Pero, fueron los mozos ilusionados de España, con su altruismo ejemplar, con la consigna de despreocupar la vida—en la coyuntura en que ella ofrece más sugerencia y perspectivas—los que acudieron a la llamada, con el ánimo propio para darlo y sacrificarlo todo. Una vez más, ésta con rango histórico, la rebeldía exaltada de las juventudes españolas. Rebeldía, entonces, el 18 de Julio, que implicaba la lúcida comprensión de una urgencia y una necesidad de prestación que no admitían ni defeciones ni aplazamientos.

Y los hombres nuevos de España, abandonando unos sus aulas y otros sus talleres o los campos que regarían con su sudor, dejándolo todo, sin pensar un solo instante en la magnitud del riesgo y la dimensión del sacrificio, fundieron sus voluntades, y, de ellos, junto a su capitán y conductor, ha sido el triunfo, ese triunfo que no ha sido solo el de unos españoles contra otros, sino el que había de iniciar la definitiva victoria de los iguales de una civilización que no puede morir y que derrotará a los falsos idearios soviéticos. La gesta se ganó por la heroica participación de la mocedad de España. Y ésta, en su decisión, explicó al mundo, y aquí entre nosotros, a los timoratos, a los cegados, a los débiles y los engañados, la gran lección del anticomunismo. Han pasado quinientos años. A las generaciones que integraron las filas de

combatientes, las han sucedido las de quienes, en aquella ocasión, eran todavía embriones, proyectos humanos. Y no han llegado a la vida civil, como en tantas ocasiones anteriores, con la réplica de su oposición, sino con el entusiasmo, aprendiendo de los mayores, adentrado en sus pechos y en sus pensamientos, con la misma noble pasión de los que, con unos años más de antigüedad en la vida, sucumbieron o triunfaron en los campos de batalla.

No es ya, como antes, la rebeldía. Es la continuidad. Vienen a decirle al Caudillo, que son y quieren seguir siendo la reserva humana y espiritual de la Patria. Proclaman, entre canciones que recuerdan las de la Cruzada, con un espíritu castrense, de entusiasmo y obediencia, su adhesión fervorosa. Se ofrecen para que el capitán les designe el puesto de lucha o de trabajo que les corresponda. Y se ufanan de ser los hermanos menores y los camaradas bisoños de aquellos que lo dieron todo en la coyuntura memorable. Este es el significado, que nadie puede ignorar, que nadie será capaz de desvirtuar, de la presencia, en Madrid, a los tres lustros de recobrado, de las Falanges juveniles, que han puesto, durante unas gozosas jornadas, bajo el cielo azul de la ciudad, y sobre sus calles, en constante remozamiento, la nota de color de sus uniformes, de sus boinas rojas, de su alegría contagiosa y magnífica. Franco los ha recibido con la complacencia que pone siempre ante las juventudes. Y ha aceptado su ofrenda, que es renovación y nuevo juramento de vocación y de fe. Como lo será mañana, cuando a los mozos de hoy los releven otros, los infantes de ahora. Por que ya la rebeldía no funciona.

Comentario del día

El sentido profundo del Orfeón

Por Alfredo Marquerie

Para solemnizar las Bodas de Oro de la Sinfónica, actuó en Madrid el Orfeón de Vergara, compuesto por ciento treinta personas de ambos sexos, pertenecientes a distintas profesiones o simplemente empleados, industriales y gente modesta que se une en lazo común cuando se trata de cantar.

La presencia de ese Orfeón vasco en la capital de España sugiere una cantidad inagotable de temas que no resistimos a la tentación de glosar.

En primer lugar, hay que alabar el gusto, el buen gusto de estos hombres y de estas mujeres que han hecho de la canción coral vocación y arte y que se congregan animosa y desinteresadamente por el puro placer de dar al aire sus voces armoniosamente combinadas y deleitar a cuantos les escuchan.

En segundo lugar, porque hacen pervivir la buena tradición de las tonadas que hablan de cosas entrañables, de tierras y de amores, de paisajes idílicos que tienen el impulso fértil de la continuidad y que se agarran al alma con prietas manos. Y también, porque se someten gustosos a un estudio y a una disciplina al mando de un director con el fin de dar ejemplo del grado de belleza que puede alcanzar una organización de esta índole.

Cuando un ser canta solitario y líricamente, nos vuelca las secretas pasiones de su intimidad. La romanza tiene casi siempre un puro interés de virtuosismo, pero no alcanza en la gradación sentimental la altura y la importancia que encierra el coro.

Del conjunto orquestal, de las voces combinadas, fluye algo más que la expresión individualista. Es el tejido, la trama, la urdimbre, de todo un pueblo que se entrecruza en los altos y bajos de esta orografía musical, en el flujo y reflujo del oleaje melódico.

Un Orfeón significa, además de geografía y de folklore, de región y de patria, Historia. Por eso, en la tragedia clásica, el coro intervenía no sólo como comentarista y escoliasta de la variante del mito y de las vicisitudes de los héroes, sino también como un auténtico protagonista al que afectaba profundamente el curso de la lucha del hombre contra el Destino, el litigio con el Fatum que da base y raíz a la vida del teatro y al teatro de la vida.

Así ha sonado tan recia y conmovedoramente la palabra una y múltiple del Orfeón de Vergara en las áureas bodas de una Orquesta que tanta proeza alcanzó en los fastos musicales de España.

(Colaboración de ARGOS en exclusiva)

El mar y sus misterios

IV

ISLAS EN VENTA

Adquiera usted una.-Existen de todos los precios

Es un hecho cierto que gran cantidad de personas, ante la triste realidad de la época que nos toca vivir—la desintegración del átomo, los campos de concentración, las guerras, el hambre—sienten una precisa necesidad de evadirse. ¿A dónde? Todos los países se encuentran, poco más o menos, bajo la misma intimidación. ¿Cómo sortear estos peligros? ¿De qué modo conseguiremos que, en el trato social, no nos hallemos bajo ese cúmulo de apocalípticas amenazas?

—Vaya usted a una isla desierta, como Robinson, ha aconsejado el escritor inglés Donald Mc Cormick a sus lectores en un libro titulado "Islands for sale", editado en Londres.

¿A una isla desierta? Pues sí. O también a una isla en la que la convivencia humana esté limitada al mínimo. Donde no lleguen periódicos, ni las informaciones de la radio anunciando catástrofes.

El ideal sería una isla a precios económicos, y que, además, tuviera el suficiente de guardar en sus entrañas algún fabuloso tesoro escondido, hace siglos, por unos piratas. Todo esto parece, a primera vista, novelesco. Pero la verdad es que la cosa no se presenta tan difícil. El hombre puede conseguir esa meta—la de aislarse—sin demasiada dificultad. Lo que sucede, en el fondo, es que pese a sus diatribas, el hombre gusta del progreso, aún a expensas de sufrir las calamidades de éste.

Donald Mc Cormick ha explicado el motivo por el cual escribió su curiosa obra. En distintas ocasiones oyó ha-

blar de la venta de islas. Y quiso hacer el censo de ellas. La noticia que más le indujo a ello fue la que se refiere a un oficial británico durante la última guerra.

UN COMBATIENTE PREVISOR

Este oficial, cuyo nombre no se dice, formaba parte de los comandos que realizaban peligrosas incursiones en el territorio ocupado por los alemanes. En una ocasión, y al frente de un grupo de agueridos soldados, desembarcó en las costas de Noruega. Por unos días fue dueño y señor de un pequeño territorio. Hasta que los alemanes enviaron una expedición punitiva, y el oficial y sus hombres tuvieron que reembarrar. Pero antes adquirió, por un precio relativamente módico, y previo pago a su dueño, de un pequeño florido. Una minúscula isla. El otro se la vendió por un precio irrisorio, bien seguro de que a la postre, los germanos ganarían la guerra, y la transacción no tendría ningún valor. Erró, y por ese motivo perdió la isla. Porque en 1946, una vez licenciado, el oficial británico se embarcó rumbo a Noruega e hizo valer sus derechos.

En la actualidad vive encantado en su isla, fumando pipas, leyendo buenas novelas y preocupándose algo, no mucho, de sus propiedades.

Mc Cormick nos informa que, hace relativamente poco tiempo, en los mares del Sur, sobre los cuales se ha escrito tanta literatura sentimental y dulzona, estaban en venta tres islas a precios que oscilaban entre cincuenta mil y ocho millones de pesetas.

La isla Tupai, que ofrecía un inglés llamado Frank Homes, al precio de treinta millones de pesetas, es ya algo más serio. La isla Tupai está situada a 120 millas de Papeete y a ocho millas de Bora-Bora (consúltese un mapa). Posee un puerto en el cual puede amarar, sin dificultad, un hidroavión. Es un paisaje maravilloso el que se ofrece a los ojos del viajero: un clima cálido, una exuberante vegetación, cocoteros, cimbreantes palmeras, ricas frutas tropicales... Mister Homes asegura que también existe, para mayor aliciente, un tesoro. Ese tesoro, en el caso de ser descubierto, será de propiedad del comprador de la isla, por lo menos hasta que se cumplan veinte años de la adquisición del territorio. O sea, que el comprador dispone de veinte años para convertirse en millonario. (Aunque la verdad es que tiene que ser

millonario... Para poder comprar la isla de Tupai).

VIDA SOSEGADA

¿Prefiere usted la tranquilidad, no complicarse la existencia con posibles tesoros, cosa que de nuevo le pondría en contacto con la civilización que ha abandonado? Pues hay una ocasión única. Las islas australianas. A precios verdaderamente modestos. ¡Unas gangas! Islas sanas, con hermosos pinares, con largas playas... Las autoridades de Australia no las venden, las alquilan. Pero—y aquí está lo peor—hay que ser ciudadano británico. Hasta por menos de quinientas pesetas al año se puede disponer de una isla bastante aceptable. ¿Qué pena no contar con ella en la ciudad donde uno vive, apretadamente... Cuentan que estas islas australianas son un verdadero paraíso...

También se pueden adquirir islas cerca de las costas de Gran Bretaña y de Grecia, donde hay islas que aceptan inquilino de buenas costumbres. Que no siempre es fácil. La carestía de la vida en éstas, como en tantas otras cosas, queda reflejada en un hecho: La isla de Lihou estaba en venta, antes de la guerra, por cinco libras esterlinas. Ahora han pedido por ella cinco mil.

Claro que si usted, lector, es hombre de posición, y sólo quiere una isla de lujo,

entonces le indicamos que se dirija a las Bahamas, al Norte de las Antillas. Las islas que se ofrecen al comprador de buena bolsa en las Bahamas, además de ser de posición, se otorga el derecho a cambiarla de nombre. Puede uno bautizarla a su antojo, para que luego figure así en las cartas marítimas.

DATOS PRECISOS

Por si les puede ser de interés, voy a facilitar algunos datos—según la aportación hecha por el autor de "Islands for sale"—que respaldan la seriedad de este aserto: Para la adquisición de algunas islas hay que dirigirse a:

DEL PACÍFICO: Islas Fidshi: escribir al director del "Pacific Islands Monthly", en Londres, o al Colonial Office, Great Smith Street, London S.W.1.

Islas de la costa oriental de Australia: H. M. Queensland Lands Department, Brisbane, Queensland, Australia.

ISLAS BAHAMAS: Harold G. Christie, Bahamas Real Estate, 309, Bay Street, Nassau, Bahamas.

PEQUEÑAS ANTILLAS: Colonial Office Londres.

Un pedazo de tierra rodeado de agua de todas partes, al margen del progreso y de todos los peligros de éste. Esa es la meta de algunas personas.

F.L.R.

Pasatiempos y curiosidades

HUMOR

DILAPIDAR

Ahora que se comenta y critica la fiesta dada por el Marqués de Cuevas en Biarritz, en la que se gastó en una noche unos cien mil dólares, recordamos que cuando Juan Jacobo Astor celebró su boda, sólo en decorar con flores los salones de su palacio gastó 27.300 dólares y 68.000 en el banquete que dió a sus invitados.

Cuando la boda de Livingston Sutterlee con Luisa Pierpont Morgan, de Nueva York, las flores costaron 85.000 dólares; el traje de la novia, 34.000; y los demás gastos de la boda, 119.000. El padre de la novia le regaló un millón de dólares, una casa sobre el río Hudson, una diadema de brillantes, un espléndido collar de la misma pedrería y un vestido adornado con perlas de extraordinario mérito.

AMOR

En un cine de Madrid. En la pantalla una escena apasionada. El protagonista abraza con fot genico entusiasmo a su amada. Una señora gruesa y madurita da un golpecito con el codo a

su marido, y le dice por lo bajo:

—Aprende, hijo, como hacen los que aman de verdad.

—Está bien, hija, está bien. Pero, ¿tú sabes lo que cobran ellos por hacer eso?

GITANERIAS

Una gitana se acercó a un caballero pidiendo limosna. Llevaba en brazos un niño desnudo, con un cordón amarillo colgado del cuello.

—¿Cómo trae usted así al niño?—la pregunta.

—¿No ha reparado que trae puesto el hábito de Nuestro Padre Jesús?

—Usted creará que el hábito es el de Nuestro Padre Jesús; pero yo creo que es el de nuestro padre Adán.

UNA DEUDA MAS

Un pobre diablo está a punto de arrojar al río.

Un desconocido lo sujeta.

—Amigo, puede usted decir que me debe la vida.

—Vaya, hombre. ¿Una deuda más?

LO QUE QUEDA

El escritor y dibujante catalán don Angel Mestre visitó Sevilla, y en el café Silverio conoció al tal Silverio, uno de los mejores cantantes de su tiempo. Silverio cantó, con voz ya cascada por los años,

y dijo al escritor, excusándose:

—Yo soy como Tamberlik: El merito se fue, pero queda la fama...

Jeroglífico

Por S. Pérez Oso.

Ceres - Sociedad Anónima
Cha Caspio

¿Qué hizo cuando notó el despierte?
La solución, en el próximo número.

Solución al
JEROGRAFICO
anterior
Doce conejos

La empresa en la economía moderna

(Viene de la pag. TERCERA) sobre las empresas obtienen para el conjunto de trabajadores mejores condiciones de trabajo y salarios crecientes, lo cual obliga a las mismas a buscar perfeccionamientos que abaraten el coste de los productos, y resulte de la acción de ambas partes un progreso social.

En el plano de la economía industrial norteamericana se libra una lucha vigorosa en aras de un idealismo colectivo, cuyo objetivo

inmediato es la mejora del nivel de vida de los productores dentro de las posibilidades de la economía existente.

C) RELACIONES CON EL PÚBLICO

Tienen por objeto mostrar al exterior las actividades de la empresa a fin de interesar en su prosperidad a todos cuantos puedan llegar a tener relaciones con ella.

La técnica empleada depende de la clase de negocios de que se trate, y puesto que la empresa debe proceder con miras al buen público, bueno es que el público lo sepa. Su cometido es, principalmente, informar con objetividad a proveedores, clientes, accionistas, incluso a competidores y organismos oficiales. Esta información no debe confundirse con la propaganda que corresponde realizar a los servicios comerciales. Se trata de informar a la opinión pública de modo que se cree un clima favorable a la empresa. Se acrecienta su prestigio y reconozca su participación en el incremento de la riqueza y de la prosperidad nacional.

Esta corriente de relaciones crea lazos y espíritu de equipo entre el público y la empresa, que obliga moralmente al primero a conceder un crédito de solvencia, empresarial y a prestarle su concurso, y a la segunda a tomar en consideración las preferencias del público y a esforzarse en un mejoramiento que la mantenga en constante superación.

(Continuará)

CALMANTE VITAMINADO
Quita el dolor y tonifica los nervios

REMEDIO EFICAZ CONTRA DOLORS NERVIOSOS, DE CABEZA, REUMÁTICOS, CATARROS, GRIPE, ETC.

LABORATORIO PEREZ SUÑER S.A. BARCELONA

PRECIOS
UNA TABLETA — 0,75
GAJA DE DOS — 1,50
TUBO — 8,90

C.S. 12771

EL DOLOR ES EL CAMINO DE LA PERFECCION

¡Procura que tus amigos o familiares enfermos comulguen el próximo viernes!

«Día del Dolor!»

RELOJES SUIZOS A... CALIDAD ELEGANCIA PRECISION

RELOJES GAMA

APARTADO 385 MADRID

PODA HOY MISMO. CATALOGO GRATIS

Y ESTE

Noticias

En la Santa Iglesia Catedral de Albacete nuestro Excelentísimo y Reverendísimo señor Obispo Dr. Arturo Tabera y Araoz ha conferido Ordenes Menores a nuestros paisanos y amigos Germán Sánchez Guirao y Manuel García Martínez. Enhorabuena a los entrañables padres y familiares de ambos teólogos. ¡Que Dios, desde estos momentos principalmente, les ilumine celo y virtud para lograr eficientes frutos espirituales en el difícil apostolado de la salvación de las almas, que pronto les será espléndida realidad.

VIAJES

Para pasar las vacaciones de Semana Santa han llegado de Madrid: Esperancita Moya Ferrández Reyes, y Pedro Rodríguez Quijano, ambos estudiantes de Farmacia.

NOTAS RELIGIOSAS

La Iglesia Católica tiene hijos que padecen las mayores calamidades en cárceles interminables, y con refinados procedimientos para hacerles abdicar de la fe y la doctrina cristiana. Para pedir por la Iglesia perseguida se celebran cultos religiosos, a los que concurren numerosos fieles.

D. R. S.



ELECCIONES SINDICALES

Desde las primeras horas de la mañana del domingo, día 4 de abril, se vio gran animación por las calles de la ciudad. El sábado, por la tarde, todos los obreros agrícolas que habitualmente viven en las casas de campo se trasladaron a la ciudad para emitir su voto, y en la mañana del domingo la Plaza de Ramón y Cajal, donde estaban instalados los colegios electorales, estaba concurridísimo de jefes de empresa y productores que se dirigían a las urnas para depositar su voto. Esta animación duró toda la mañana y gran parte de la tarde. En la oficina de Información, instalada al efecto, se evacuaron innumerables consultas y se resolvieron múltiples dudas. Son muy pocos los que han dejado de emitir su voto en estas elecciones. Las elecciones se hicieron dentro de la mayor normalidad y sin ninguna coacción.

¡Enhorabuena, Agentes de Seguros!

Desde hace unas fechas ya tienen ustedes su Caja de Previsión para jubilaciones, pensiones por incapacidad, pensiones para viudas y huérfanos, ayudas, préstamos etc., etc.

DOLAR —la revista paladín de los Agentes— irá informando a todos de los grandes beneficios de esta entidad de tipo mutualista de Previsión Social. DOLAR sólo cuesta 50 ptas. al año y sus consejos y consignas reportan millones. Apartado 661, Madrid.

LA RODA

CALLEJEANDO

Nos paramos ante los carteles anunciadores de la Semana Santa 1954, que en este año ha de presentar en sus actos procesionales, escenas de la Pasión, algunas innovaciones para su mayor esplendor.

La Hermandad del Santísimo Cristo del Perdón, presentará al frente de sus cofrades sus Bandas de tambores y cornetas, completamente reorganizada y, lo mismo que otras Cofradías, algunas modificaciones más.

Y con motivo de la Semana Mayor no estaría de más que los empleados de limpieza del Municipio, que para eso están, se diesen una vuelta y con detenimiento por el sitio que han de pasar las procesiones, para quitar algún estorbo si lo hubiese.

Y al mismo tiempo debemos tener en cuenta que hay muchas calles con alumbrado deficiente, otras con menos y hasta sin ninguno. También procede un repaso a las líneas y colocar alguna bombilla que otra con filamento encendido.

En la calle Cuchillo, número 45, de los nuevos, hay una casa amenazando caerse y pillar debajo a los que tenemos por allí el paso, y a los niños que se estacionan para jugar en este lugar. ¿Se podían evitar las consecuencias que puede ocasionar el derrumbamiento de esta casa?

Los agentes de Policía ya han puesto las medidas para evitar los partidos de fútbol callejero, en evitación de que puedan romper cristales, entorpecer a los peatones y ver se estos futuros ases atropellados por algún vehículo. Hacen bien, quieren jugar, que se vayan al campo y lo van pisando para cuando se construya.

También en estos días se ven a los albaniles encalando las fachadas para las Fiestas de Primavera, teniendo en cuenta que para los últimos días se juntan muchas prisas, son muchos los que han tomado sus medidas para ofrecer al forastero en nuestras fachadas una muestra del producto Blanco España Rodense.

B. de M.

Teatros y cines

Gran Hotel

“El beso de Judas”

Un triunfo indiscutible de la cinematografía nacional. Después de ver «El beso de Judas», el crítico debe mostrarse más exigente todavía, en lo sucesivo, con el cine español. Porque con esta película queda demostrado que de nuestros estudios pueden salir auténticas superproducciones. No se ha escatimado nada. No se ha rehuído lo escabroso. Todo se afrontó con gallardía, consiguiendo se la mejor película del drama del Calvario de todos los tiempos, sin distinción de nacionalidades. En «El beso de Judas», los decorados son deslumbrantes, grandiosos, como los del templo y del palacio de Poncio; los efectos especiales del cataclismo, con corrimientos de tierras, abismos que se abren, aparato eléctrico, no tienen nada que envidiar a los mejor logrados por la producción norteamericana. Rafael Gil y Vicente Escrivá —director y guionista que, a nuestro juicio, fracasaron en «Sor intrépida», triunfan en toda la línea. Las masas han sido conducidas admirablemente y se presentan al espectador verdaderas multitudes disciplinadas. Al vestuario tampoco puede ponerse reparos. Y en cuanto a interpretación, ahí queda el trabajo de Rafael Rivelles, en el papel de Judas, magistral sin duda, aunque incurra en una inevitable monotonía de ges-

to Francisco Rabal en el centurión viril que el argumento exigía, poniendo de manifiesto sus dotes interpretativas, que hacen de él el actor joven número uno de nuestro cine. Muy bien Gerard Tichy, Fernando Sánchez Nieto, Monroy, Dafauce y Arenzama. Todos sin excepción, merecen nuestro más cálido aplauso, sin olvidar la foto de Fraile ni al autor de los efectos especiales Enrique Alarcón. Aun teniendo muy presente aquel inolvidable «Rey de Reyes», de Cecil B. de Mille, hemos de proclamar la supremacía de «El beso de Judas» que, además, capta la Pasión desde un punto de vista inédito. Muy acertado el hecho de presentar a Jesús en silueta o de espaldas—aunque en un par de planos se vea de frente,—ya que la figura del Redentor no podía ser representada por ningún hombre.

GUTI

El tiempo, hoy

La lluvia. Siete litros por metro cuadrado en Albacete

Datos facilitados por el Observatorio de la Base Aérea de los Llanos:

Temperaturas extremas: Máxima, 8,3 grados a las 10:30 horas de ayer; mínima 1 grado a las 5:50 horas de hoy.

Cielo nuboso; nubes predominantes bajas con una altura de 600 a 1.000 metros; viento dominante Norte; con una velocidad media de 15 kilómetros por hora; presión media, 700,8; humedad relativa media, 48 por 100.

LLUVIA: El agua recogida desde las 7 a las 10 horas de ayer, ha sido de 7 litros, 2 décimas por metro cuadrado.

Voz Sindical

Sindicato provincial del Metal

Se pone en conocimiento de los industriales cuchilleros de cupo de acero que pueden pasarse a retirar los vale correspondientes, hasta el día 26 del mes en curso.

Se extienden los beneficios del Plus Familiar

A los ascendientes o hermanos del trabajador

MADRID, 8.—La Dirección General de Trabajo ha resuelto que desde el día 1 de abril del presente año deberá hacerse efectivo el plus familiar por los ascendientes o hermanos del trabajador incluidos en el apartado c) del artículo 8 de la Orden del 19 de marzo de 1946, aunque aquéllos disfruten de pensiones de cualquier cuantía y naturaleza, siempre que se den las demás circunstancias que en el propio precepto se establecen. Las circunstancias que han de concurrir en los ascendientes o hermanos del trabajador para que éste devengue puntos por ellos, son las siguientes: Ascendientes o hermanos que vivan en compañía del trabajador al menos con seis meses de antelación. Ascendientes: las hembras con cualquier edad. Los varones que

tengan cumplidos los sesenta años de edad o se hallen incapacitados para el trabajo. Hermanos: de cualquier sexo que sean huérfanos de padre o éste tenga más de sesenta años o se hallen incapacitado para toda actividad si excedieran de dicha edad. Darán derecho al percibo del plus tanto los ascendientes o hermanos de trabajador con los de su cónyuge, siempre que se cumplan las anteriores condiciones. Con arreglo a esta nueva disposición las empresas rectificarán el cálculo en el valor del punto que proceda como consecuencia de lo que ahora se dispone para que el mismo tenga efectividad ya restituido desde la fecha del 1 de abril, cualquiera que sea el período de valoración del punto que tenga adoptado. Cifra.

DEPORTES

Campeonatos Provinciales de Escolares

Continúan disputándose con extraordinario éxito los Campeonatos Escolares organizados por el Frente de Juventudes.

El sábado y lunes pasados, se disputaron dos encuentros de fútbol correspondientes a la segunda jornada del torneo, enfrentándose en el primer partido los equipos representativos del Instituto de Enseñanza Media y el de la Academia C. E. D. E. S.

El encuentro, que finalizó con la victoria de los primeros por 2 tantos a 0, resultó entretenido y disputado. La gran igualdad de fuerzas existente entre ambos bandos, dió lugar a presentarse un encuentro de emoción e incertidumbre, aunque bien es verdad que se veía más peligrosidad en el equipo del Instituto.

El disputado el lunes, entre los representantes del Colegio Santiago Apóstol y Academia Albacetense, fué de características similares, y el tanteo, 1 a 0, demuestra la gran competencia habida en el terreno de juego, máxime si se tiene en cuenta que el gol de la victoria favorable a los albacetenses, fué conseguida de penalty. Con esto los de la Academia Albacetense se afianzan en

Ministerio de Información y Turismo

Oposiciones a Oficiales

La Orden de 2 de marzo pasado, publicada en el Boletín Oficial del Estado de ayer, dispone que podrán concurrir a las oposiciones a Oficiales de primera clase del Cuerpo General de Administración de este Ministerio, el personal de los Ejércitos que tenga por lo menos el grado de Oficial y los que se hallen en posesión del título de profesor mercantil.

Lo que se hace público para conocimiento de cuantos pudiere interesarle.

EL DELEGADO PROVINCIAL C. I. F. L.

el primer puesto con dos victorias, aunque la diferencia, a principios de Campeonatos Escolares organizados por el Frente de Juventudes, no supone gran cosa. Los de Santiago Apóstol, que mantuvieron hasta los últimos instantes el encuentro empatado, serán serios contrincantes de los más calificados equipos.

Asimismo el domingo por la mañana, y en la piscina de Educación y Descanso, dieron comienzo los partidos correspondientes al torneo de Baloncesto de los Campeonatos Escolares.

El primer partido, que habían de dilucidarlo Albacetense-Santiago Apóstol se lo adjudicó el primero por incomparecencia.

El segundo, entre los representantes del Instituto y C. E. D. E. S. fué de gran igualdad en el primer tiempo, imponiéndose en la continuación los del Instituto que resultaron vencedores por 26 17, tantos que refleja una pequeña superioridad de los ganadores.

Martes y miércoles dará comienzo el deporte de Balón-Bolsa, del que ya informaremos a ustedes.

Estos Campeonatos, en sus diversas especialidades, serán aplazados con motivo de las fiestas de Semana Santa, reanudándose a continuación con arreglo al calendario que daremos a conocer a ustedes.

Las clasificaciones de fútbol y baloncesto, hasta el día de la fecha son como siguen:

FUTBOL

J. G. E. P. F. C. P.

Table with 2 columns: Team and Score. Rows include Albacetense (2 2 0 0 3 0 4), Instituto (2 1 0 1 2 2 2), E. Pias (2 0 1 0 0 0 1), C. E. D. E. S. (2 0 1 1 0 2 1), S. Apóstol (1 0 0 1 0 1 0).

BALONCESTO

J. G. E. P. F. C. P.

Table with 2 columns: Team and Score. Rows include Instituto (1 1 0 0 2 17 2), Albacetense (1 1 0 0 2 0 2), C. E. D. E. S. (1 0 0 1 17 2 0), C. Apóstol (1 0 0 1 0 2 0), E. Pias (0 0 0 0 0 0 0).

Plaza de Toros de Murcia

FERIA Y FIESTAS DE PRIMAVERA DE 1954

2 GRANDIOSOS ACONTECIMIENTOS TAURINOS, 2 los días 18 y 21 de abril a las CINCO DE LA TARDE

Día 18, Domingo de Resurrección Monumental Corrida

en la que se lidiarán 6 ESCOGIDOS, TOROS, 6 de la acreditada ganadería de DON FRANCISCO CHICA NAVARRO, de Jerez de la Frontera, por los famosos matadores

Pedro Martínez PEDRES

que reaparece en España,

Juan MONTERO y Carlos CORPAS

que tomará la alternativa

El lunes, día 19, actuación de la Escuela de Equitación Española de Viena

Día 21, Miércoles de Pascua Extraordinaria Novillada

Un NOVILLO para el rejoneador ANGEL PERALTA

y 6 NOVILLOS TOROS, 6 de la renombrada ganadería de D. Dionisio RODRIGUEZ, de Salamanca, para los valientes novilleros

Ramón Solano SOLANITO

Paquito CORPAS Francisco Barrios EL TURIA

Por la noche del día 21, recorrerá las calles de la ciudad la fantástica cabalgata del «Entierro de la Sardina»

BUCÓLICAS EN LA CIUDAD

A media mañana llega a la ciudad un tren mixto, muy largo, que han bautizado con el nombre de «Sanghai». Vuelve a pasar a la caída de la tarde. Es un tren alegre. La mayoría de sus usuarios son soldados y gente de pueblo. Como tiene bastantes minutos de parada, los cuchilleros pueden aligerar más cómodamente el peso de sus fajas, cediendo al regateo de los compradores.

Los rápidos de la tarde dan al andén de la estación un colorido presuroso. Son trenes para presumir un poco y para ver caras nuevas. En eso de la presunción van ganando terreno los modernos «Taf», a los que hay que coger por los pelos.

Por la mañana y por la tarde hay otros trenes de mercancías con viajeros que dan la sensación de que montan con billete de caridad. Aquí se forman con toda paciencia y lo mismo da que salgan antes que después. Lo importante son los bultos.

En la alta noche tenemos los trenes clásicos: los correos. Hacia Madrid, hacia Levante, para llegar a tales latitudes rendidos por el insomnio, por la fatiga. También por el acuciamiento del negocio entre manos, por lo penoso de una razón sentimental que momentos antes ha producido un doblado papel azul inesperado...

¡Trenes de la madrugada, cargados de impaciencias! ¡Trenes diurnos, familiares, para casi tranquilas jornadas! Partid, llegad, pasad: es vuestra la danza de los corazones y la canción del Destino. Y disculpad, señores viajeros, que tengamos una estación tan de pueblo. No es nuestra la culpa.

F DEL CAMPO AGUILAR

La función hipertrofiada

(Viene de la pág. PRIMERA) varios suicidios y muchas defunciones por desesperación. La habilidosa perspicacia del periodista causó verdadero pánico.

Poco después provocó una profunda conmoción en todas las clases sociales al publicar la impresionante fotografía de la joven y bella señora J. Q. abrazando en la salida de la estación ferroviaria al famoso galán cinematográfico Williams Sooth, al que habían acudido a recibir muchas admiradoras.

La verdad es que los brazos de la distinguida señora aparecían en torno al cuello del apuesto actor; pero no era menos cierto que la excelente J. Q. había tropezado en un malecón y, antes de caer, se agarró a lo que estaba más próximo, que era casualmente Williams Sooth, como se hubiese agarrado a un guardia, a una farola o al cuello de una jirafa. Pero el escándalo se produjo y el marido de la joven J. Q., que era enfermizamente celoso, se separó de su mujer. La edición del periódico se agotó y llegaron a pagarse los ejemplares a precios altísimos.

La más trabajosa investigación de «Polifemo» fué aquella que lo llevó a enterarse, algunos días antes de entrar en guerra su país, de que los cañones anti-aéreos eran muy escasos y los pocos que habían funcionaban mal. La exactitud de sus cifras y de los datos de los emplazamientos eran intachables y todo el mundo se preguntaba maravillado, cómo había conseguido «Polifemo» penetrar en lo que era un bien guardado secreto. Se convino en que nadie le aventajaba en diligencia. Y este fué el mayor triunfo de su vida. Poco tiempo pudo saberlo.

rearlo. El enemigo, después de conocer tales pormenores bombardeó las ciudades cuya indefensión se delataba, y en aquel trance murió «Polifemo», su señora madre, su señor padre y varios millares de ciudadanos.

Pero los hombres que saben cómo hay que valorar los actos cuanta ha de ser la consideración que se debe al ejercicio de la libertad, fijaron en uno de los pocos muros que quedaron en pie una inscripción que rezaba.

«Combinado doméstico cazazorras»

A su inventor no le ha fallado nunca

CUENCA, 8.—Más de mil zorras, lleva cazadas, aparte de otro gran número de tejones y otros animales, Manuel Hoyo Fernández. Para ello usa un procedimiento original, suyo, que se niega a revelar, mediante un compuesto químico fabricado por él mismo, después de haber estudiado por autopsias en los animales cazados. Los alimentos más característicos que toman en las distintas épocas del año, asegura que todavía no le ha fallado en ningún caso.—Cifra.

Anoche en la Peña Taurina Pedrés Brillante diálogo-conferencia a cargo de «K-HITO» y Bellón

Con una expectación enorme, que se tradujo en el lleno total de los salones de la Peña Taurina Pedrés, tuvo lugar anoche una velada perteneciente al ciclo de conferencias organizado por dicha Peña, que consistió en un diálogo-conferencia a cargo de don Ricardo García «K-HITO» —director del semanario «Digame»— y don Antonio Bellón, crítico taurino del diario madrileño «Pueblo».

Abrió el acto el presidente de la Sociedad, don José Aparicio Albiñana con una brillante intervención en la que presentó a los ilustres oradores, diciendo que constituían el gran cartel en el que el sólo era el sobresaliente. Tuvo un saludo para el último, señor don Elías Olmos, canónigo de la Catedral de Valencia —que ocupaba un lugar en la presidencia— y ofreció la palabra a los citados críticos.

«K-HITO», después de agradecer las frases de elogio de su presentador y la presencia del público, dijo que, con Bellón, había elegido algo distinto a la conferencia personal y también al coloquio. El diálogo cordial y fraterno. Recuerda cuando vino a Albacete en su afán de descubrir valores, y dice que vio en Pedrés a un torero de multitudes, pero que está asombrado al cabo de dos años, ya que aquel novillero inseguro y sin sitio se ha convertido en el matador más seguro, pisando el terreno que pisa. Tuvo palabras de elogio para Pedro Martínez, como persona, de quien dijo que le recordaba Manolete. Con el cordial y admirativo recuerdo de Pedrés, «K-HITO» tuvo un saludo para la mujer albacetense.

Bellón tuvo en primer lugar frases de gratitud para los asistentes y para don Ricardo García y don José Aparicio. Con gracejo, cantó la belleza de la mujer de Albacete.

El diálogo versó sobre el tema «El torero antes y después de Juan Belmonte». Pero antes de entrar en materia de discusión, «K-HITO», fue recordando a todos los diestros albacetenses, desde «Mancheguito» a Pedrés, Montero y Chicuelo II.

Alternando en el uso de la palabra, los oradores se ocuparon de los tiempos de Pepe Hillo, Lagartijo y Frascuelo, Guerrita, Luis Mazzantini y Machaquito, para llegar a José Solís y Belmonte.

Bellón, que se muestra partidario de la escuela cordobesa, a lo que «K-HITO» replica con la sevillana y entre ambos se suscitan discusiones de verdadero interés. Dice «K-HITO» que el torero de ayer era una mascarada comparado con el de hoy, y que desde Juan Belmonte el torero pasa a ser una de las bellas artes, cuando antes sólo era un oficio. Bellón hace hincapié en la influencia que Belmonte ha ejercido sobre todos los toreros emocionantes de hoy.

Después se refiere «K-HITO» a la rivalidad entre Manolete y Arruza, de quienes cita anécdotas interesantísimas, y aboga por la rivalidad en los ruedos. Bellón, por su parte, como testigo presencial de la cogida y muerte de Manolete, refiere pasajes inéditos sobre aquella triste jornada de Linares y de la intimidad de Manuel Rodríguez. Por último «K-HITO» agradeció a todos la atención prestada y terminó dando vivas

4 - NOTAS

TIEMPO

La lluvia que durante todo el día de ayer cayó sobre la ciudad y parte de la provincia, fué acogida con júbilo por los agricultores. Esta alegría fué también manifiesta por el hombre de la ciudad, que hoy más que nunca, vive casi mirando al cielo —por lo menos en Albacete—, donde todo depende de un buen año de cosecha.

Hagamos votos porque no se tuerza la marcha ascendente que llevan nuestros campos.

AYER Y HOY

Pero, a pesar de todo, aquel idilio de juventud y risas hizo que Alberto —en las novelas de antes, todos los protagonistas masculinos se llamaban Alberto— la viera, como siempre: rubia, con la mirada serena...

Así podría escribir un novelista el encuentro de la pareja que se amaba.

Hoy es diferente. El novelista tiene que agudizar su ingenio y tener en cuenta un detalle muy importante: el color del pelo. Así pues hoy se podría escribir:

«Alberto —en la actualidad, casi todos los dalganes de novelas se siguen llamando Alberto—, la vio el martes. Iba guapísima con su pelo verde. El miércoles en la cena, su pelo color-rojo, le daba cierto aire de extranjera. El jueves, su pelo era color topacio; que encantadora...»

DESPREOCUPACION

Por lo visto algunas personas han decidido adoptar posiciones antitaurinas. A veces preguntamos:

—¿Qué pasará con la Plaza de Toros durante la temporada de verano?

—¡Vaya usted a saber! Pero aunque en ella se ofrezcan los mejores carteles a un servidor le da exactamente igual. Los toros y toreros, no me preocupan.

Esto, nos hace pensar que ha llegado la hora en que el público, no se deje impresionar por ciertas propagandas.

ACOTACIONES A UN CONCIERTO

Radio Juventud ofrece semanalmente una audición muy interesante que han bautizado con el título de «Acotaciones a un Concierto».

Anoche, y en este espacio radial, se nos dió una magnífica grabación de «El príncipe», de Borodin. De esta ópera, oímos las danzas del segundo acto.

J. E.

ENFERMO

Ofrece a la Santísima Virgen tus sufrimientos, comulgando el viernes

«Día del Dolor»

Mientras ella se casaba por poder, el novio fallece en Brasil

El entierro coincidió con el acto matrimonial

LISBOA, 8.—Mientras la novia, María Palmira Graca, se casaba por poder en Alcobaca, ciudad noroeste de Portugal, su novio fallecía en Brasil víctima de un desastre que no se especifica. María y Antonio Pereira se habían criado juntos y estaban enamorados desde muy jóvenes.

Antonio había decidido partir para el Brasil con objeto de mejorar las condiciones económicas de su vida y contraer, después matrimonio. El hermano del novio le representaba en la ceremonia que fué seguida de grandes festejos con cohetes y fuegos artificiales. Hacía dos años que Antonio había embarcado para Río de Janeiro. Días después de la ceremonia llegaba un telegrama con la triste noticia. La hora del entierro coincidió precisamente con el acto del matrimonio por poder, celebrado por María Palmira.—Efe.

LA VOZ DE ALBACETE
DIARIO DE LA TARDE

Redacción, Administración y Talleres
Saturnino López, 29 Teléfono 2794 Apartado 63